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——专访国足新帅伊万科维奇

如果没目标，何必换教练

“让球员享受在国家队的时光”

今年 2 月下旬，伊万科维奇成为中国队
主教练。而直到 3 月 11 日集训开始，他才第
一次和球员见面。留给他的备战时间，只有
10 天。

“来到新球队，首要问题是了解球员。近
几年我作为阿曼队主教练和中国队有多次交
手，提前对中国球员的能力有了解。我们团
队看了前两轮中超联赛 10 场比赛，也通过各
种渠道去熟悉球员的个人性格和技术特点。”
伊万科维奇说。

为了让球员尽快理解自己的理念，伊万
科维奇组织了多次战术会议。“每个教练要
求都不一样，虽然时间比较短，应该说球员
们 都 掌 握 了 新 的 要 求 。 当 然 时 间 毕 竟 很
短，相信到 6 月比赛前，我们有充分的准备
期 来 对 球 员 进 行 挑 选 ，进 行 更 详 细 的 技 战
术教学。”

相比起前任，伊万科维奇的管理风格相
对宽松。武磊在采访中说，第一印象觉得主
教练很幽默。对于球员的评价，伊万科维奇
表示：“很高兴球员能这么看我。其实就是开

会 尽 量 不 枯 燥 ，让
球员有参与感。训
练通过做游戏的方
式 ，拉 近 和 队 员 的
距离。”

“ 主 教 练 需 要
营 造 出 和 谐 的 氛
围 。 在 球 迷 、媒 体
的 压 力 之 下 ，让 队
员 还 能 愿 意 来 到
国 家 队 ，在 国 家 队
能 够 感 到 开 心 ，能
够 享 受 在 国 家 队
的时光。”

“国家队大门对所有人敞开”

首次集训，伊万科维奇招入 31 名球员。
最终，李可等 5 人未能进入球队出征新加坡的
26人大名单。

“招 31 个人是为了看更多人的表现。最
终确定的名单，原则是场上每个位置要有两
个人员储备。所有参加集训的球员，并非球
员有好坏之分。我是考虑到各个位置的伤
病，根据球队需要应对的情况，来做出选择。”

伊万科维奇说。
针对李可的落选，他说：“李可赛季初有

伤病，还没有达到最好状态。但现在可以说，
李可已经完全摆脱了以前在国家队发生的不
愉快。用积极的态度去帮助球员，这是我们
应该有的立场。”

本期国家队名单，艾克森和费南多两名
归化球员的回归备受关注。伊万科维奇说：

“艾克森展现了非常好的职业精神，他表示愿
意为国家队踢球，哪怕是 5 分钟、10 分钟。费
南 多 近 期 比 赛 表 现 很 突 出 ，我 对 他 寄 予 厚
望。不管过去怎样，他现在表现出为国家队
出场的强烈愿望，我也相信他的动力。”

“国家队的大门对所有人都是敞开的，最重
要是展现出足够的热情和动力。”伊万科维奇说。

“年轻化是责任”

集训期间，伊万科维奇招入 5 位新人。伊
万科维奇说：“年轻化肯定是我的责任。年轻
球员能给球队带来速度和新鲜感，动力也更
强一些。当然原则上国家队首先要选择最优
秀的球员。不是一下就能实现年轻化，而是
要逐步走。”

“中国足球现在的一个问题，就是年轻球
员联赛踢得很少。希望更多优秀的年轻球员
可以在联赛出场，联赛不出场，很难进入国家
队。以后我会去看更多的比赛，考察年轻球
员。这次来 5 个新人，下次集训也会再招 2 到
3 个新人。不管来的球员什么年龄，都要在训
练场展现自己的实力，来获得成为国家队球
员的资格。”

伊万科维奇表示，目前国家队由张琳芃担
任队长，武磊任副队长。“他们两个人的国家队
经历和职业态度，是所有球员的榜样，所以能
够成为队长。张琳芃已经在国家队出场超过
100次，这足以说明他的能力和意志品质。”

“要踢进攻性足球”

在今年初的亚洲杯，中国队未进一球小
组出局。进攻乏力是困扰中国队的痼疾。伊
万科维奇态度明确：“我们要改变技战术打
法，踢得更具进攻性，更有侵略性。球员要敢
于冒风险，不冒险是不可能进球的。我跟球
员说，想取得好成绩的唯一办法，就是要踢进
攻性足球。”

对于自己的首场比赛，伊万科维奇表示
目标就是取胜。“我们比新加坡队实力更强，

但对手也不会轻易投降。球队需要有更好的
耐心，更加专注，把进攻组织得更好，才能赢
下比赛。”

“只有有目标，才能有希望”

上任时伊万科维奇明确表示，球队的目标
就是要进军世界杯。“我到球队跟队员开会，第
一件事就跟他们讲清楚目标。球员只有认同
这个目标，才可以来国家队。我们把进军世界
杯当成最高的目标。只有有目标，才能有希
望。如果没有目标，又何必换教练呢？”

伊万科维奇也强调自己会保持清醒：“既
然是最高目标，肯定不那么容易。现在亚洲
有越来越多的国家在认真发展足球，8.5 个世
界杯名额竞争会非常激烈。我们需要在训练
场上流汗、流血，才能够实现目标。”

“无论是媒体、球迷还是俱乐部，希望大
家都能成为国家队的伙伴，能共同营造好的
环境。”伊万科维奇说，“中国队成绩好，对大
家都是好事。只有这样，才能吸引更多的年
轻人参与足球，产生好的社会效应，给中国体
育带来积极影响。”

“可能外界并不看好这支中国队。但如
果不相信我们有机会成功，你们何必来采访
呢？”伊万科维奇问记者。

“努力给中国球迷带来欢乐”

作为曾经在亚洲多个国家队、俱乐部取得
成功的老帅，伊万科维奇显得信心很足。当被
记者问及自己有哪些优势能带好中国队时，伊
万科维奇笑着拿出手机，向记者展示自己的中
文简历。“我的简历就是我的优势。我熟悉亚
洲足球，也熟悉中国足球。我相信中国足球的
实力和潜力，我们会努力给中国球迷带来更多
的欢乐。当然，这需要时间和耐心。”

“我的教练团队也很好，我们有十几年的
默契合作。三位中方助理教练也都是中国最
有名的球员，他们的国际视野比较宽阔，对于
教练团队，对于球员都有很大的帮助。”

“（带中国队）肯定是很大的挑战。我之前
在伊朗队和阿曼队都待了四年，作为外籍教练
在一个新的国家，都不是太好维持的。一方面
是成绩，另外一方面需要为人处事。”伊万科维
奇说，“我有信心能够在中国完成合同。”

“希望我在中国队的经历，最后也能成为
我简历里美好的一笔。”伊万科维奇说。
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3月20日，中国队主教练伊万科维奇出席赛前新闻发布会。 新华社发

3月 20日，中国队主教
练伊万科维奇（右）与新加
坡队主教练小仓勉在赛前
新闻发布会上握手。
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